



Proyectan la llegada de 70 mil personas para la fiesta de la Virgen de Ayquina

CELEBRACIÓN. Comienza el 1 de septiembre con la tradicional "entrada de pueblo". Actividades centrales serán el fin de semana del 7 y 8.



AYER SE REALIZÓ EL LANZAMIENTO DE LA FIESTA DE AYQUINA.

Karen Elena Cereceda Ramos
karen.cereceda@mercuriocalama.cl

“Con Guadalupe de Ayquina, por tu amor, nos unimos en familia”, es el lema que este año acompañará a los devotos de la Virgen, quienes se preparan para participar de esta tradicional celebración mariana, la más importante de la región. Será una semana en el que miles de fieles viajarán hasta el poblado, distante a 70 kilómetros al noroeste de Calama. Este año las actividades centrales serán en fin de semana (7 y 8 de septiembre), por lo que se proyecta que llegarán cerca de 70 mil personas, según la estimación de las autoridades.

Para ello, la comunidad de Ayquina, los integrantes de los bailes religiosos y la Rectoría del Santuario junto a la Diócesis San Juan Bautista de Calama están trabajando coordinadamente para que esta festividad se realice de la mejor manera.

“Dar gracias a Dios porque estamos ya a pocos días de comenzar esta fiesta que nos convoca como Iglesia, que nos convoca desde Ayquina, don-

1 al 10 de septiembre se realiza la Fiesta de la Virgen Guadalupe de Ayquina, siendo el día central el 8 de septiembre.

blo, abre los brazos para acoger a tantos peregrinos”, comentó monseñor Tomás Carrasco, obispo de Calama.

Además hizo un llamado a la unidad de todos quienes tienen alguna participación esta fiesta religiosa y dijo que no se debe olvidar cuál es el real sentido de esta celebración. “En estos días de preparación, son días también para mirar quién nos convoca, la Virgen María, para decimos también desde allí, vayan haciendo lo que Él les diga. Nos convoca una fiesta que tiene una tradición que tiene una historia y que, más que todo, tiene una fuerza evangelizadora inmensa. Nos convoca un tesoro que ha ido pasando de generación en generación”, puntualizó.

DETALLES

Ayer se realizó el lanzamiento de la Fiesta de la Virgen de Ayquina 2024, oportunidad en la que se dieron a conocer los



EL 8 DE SEPTIEMBRE SE REALIZA LA ACTIVIDAD CENTRAL DE LA FIESTA DE LA VIRGEN GUADALUPE DE AYQUINA.

“Dar gracias a Dios porque estamos ya a pocos días de comenzar esta fiesta que nos convoca como Iglesia”.

Monseñor Tomás Carrasco
 Obispo de Calama

diferentes detalles y novedades para este año y cuyas actividades se realizarán desde el 1 y hasta el 10 de septiembre, con las denominadas “entrada y despedida de pueblos” realizadas por las agrupaciones de bailes religiosos.

En este sentido, son tres las comunidades que reúnen a los bailarines, la Central de Caporales que agrupa a 35 bailes, la Asociación de Bailes Religiosos de Ayquina que cuenta con tres fraternidades y la Federación de Bailes Religiosos que congrega a 11 agrupaciones.

En total se estima que serán alrededor de cinco mil los bailarines que llegarán hasta los pies de la “Chinita”, quienes danzarán tanto en la explanada que se ubicará al ingreso del pueblo, como en la plaza frente al templo de Ayquina.

“Pedirles a toda la gente, a todos los que van a ver a nuestra madre, que sean conscientes de que somos un pueblito”.

Wilson Berna
 Presidente de la Comunidad

Ángel Albuquerque, presidente de la Central de Caporales comentó que este año hubo una disminución de los bailes religiosos, quienes decidieron no participar por diferentes motivos, por lo que hizo un llamado a que puedan volver. “Hago la invitación que re reincorporen y que sea una linda fiesta este año”.

En tanto, Hernán Chávez, presidente de la Asociación de Bailes Religiosos dijo, “gracias a todos los bailarines de nuestra institución, que están apoyándonos para poder realizar una fiesta con mucha alegría y mucha participación en el pueblo”.

Por último Wuhinder Zenteno, presidente de la Federación de Bailes de Ayquina, explicó que se encuentran definiendo los últimos detalles, que ya están preparados física-

mente y espiritualmente, “para llegar a los pies de la Chinita”, precisó.

POBLADO

Normalmente, durante el año, en el poblado de Ayquina residen cerca de 60 habitantes, por lo que la llegada de los miles de fieles durante la Fiesta de Ayquina requiere de gran trabajo y logística para evitar el colapso del lugar.

Al respecto, Wilson Berna, presidente de la Comunidad Atacameña de Ayquina-Turipani detalló que, como comunidad, están haciendo lo posible para poder recibirlos de la mejor manera.

“Pero también, siendo bien sinceros en las falencias que tenemos como pueblo. Como todos saben, en año tras año siempre hemos tenido la falencia de lo que es agua, alcantarillado, y lamentablemente este año no va a ser la excepción. Como comunidad, si tratamos de hacer lo mejor posible para poder recibir a tanta gente”, explicó el comunero.

Hizo también un llamado, “pedirles a toda la gente, a todos los que van a ver a nuestra

madre, que sean conscientes de que somos un pueblito, que la fe es lo que nos mueve, a llegar a los pies de Nuestra Madre. Y nosotros como comunidad tratamos de hacer lo mejor posible”.

Explicó que se dispondrán de lugares especiales para la recolección de la basura, por lo que esperan que las personas no las dejen en los callejones, y también habrá ecopuntos de reciclaje. También se dispondrán de baños químicos en distintos puntos del poblado.

En tanto, se informó que no habrá circulación de vehículos en el poblado, excepto de aquellas personas que cuenten con estacionamientos en sus viviendas, no obstante, el poblado cerrará el paso de vehículos el 31 de agosto. A un costado de la explanada se dispondrá de estacionamiento, el que contará con guardias las 24 horas.

Por último, y como es tradicional se hará un cobro de ingreso diario de \$5 mil para vehículos, \$10 mil para vehículos más grandes, \$15 mil para camiones, lo que da derecho a ocupar el estacionamiento habilitado. CS